

EL CENTINELA

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Director-Propietario: Cándido Cabello Sánchez

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes, pago adelantado.	0,50
Trimestre, id.	1,50
Número suelto.	0,10
Fuera, trimestre.	1,50

Se reciben originales firmados; no se responde de ellos ni se devuelven.

Año II Núm. 45

Se publica los días 8, 16, 24 y 30

Toledo 16 de Octubre de 1913

ADMINISTRACION

En la imprenta de Ramírez, Tendillas, 8, donde se dirigirá toda la correspondencia.

Reclamos y anuncios á precios muy ventajosos.

LOS VERDADEROS CANALLAS

Suele calificarse de canallas á los que venden el voto; pero si el calificativo está bien aplicado á los vagos, á los viciosos, á los borrachos, no lo está cuando se trata de denigrar á los que, empujados por horribles circunstancias, salen de su hogar dejando en él una esposa anémica, unos niños hambrientos, y en su desesperación infinita, toman á cambio de su conciencia el duro que les ofrece «un caballero».

Los verdaderos canallas son los que abofetean la miseria en vísperas de elecciones y hablan de moral, de equidad, de respeto á las leyes, de honor, de civismo, de religiosidad y buenas costumbres y en esos días arrastran su honorabilidad por tabernas y tabucos, corrompiendo conciencias, comprando voluntades, burlándose cínicamente de la desgracia.

Porque si los que incapaces de dar una peseta al indigente para disipar las negras brumas de un hogar sombrío, derrochan el dinero en la compra de votos en este tiempo de febril positivismo, lo hacen para cobrarse con creces desde Diputaciones y Ayuntamientos en los que compran puestos para conseguir negocios, nomios, contratos, recuperando así lo gastado con un módico interés de 100 por 100.

Los primeros, los que se venden, son «exhombres» aniquilados por la miseria social y por los vicios que aquella engendra: obran sin conciencia.

Los segundos son hombres conscientísimos que la miseria y los vicios propagan con su desmesurada ambición, cubierta con un barniz de falsa caballerosidad: escarnecen las leyes, pisotean la justicia, abofetean la miseria, escupen sobre el derecho, son, en fin, los verdaderos canallas, que perpetúan el mal sobre la tierra.

BOHEMIUS.

LOS MISMOS PERROS...

Los Romanonistas, los Prietistas y... los flautistas

Es realmente inverosímil que aquí, los llamados liberales intenten organizarse para acudir á las próximas elecciones. Esto, la verdad nos llena de asombro porque no nos asombraría si efectivamente supiésemos que en Toledo hay un partido liberal; mas ¿cómo no hemos de asombrarnos si estamos convencidos de lo contrario? Hé aquí pues, el asombro nuestro.

Tal vez se llamen liberales unos cuantos buenos caballeros—Infantes, Ledesma, Relanzón, Novales; Ruano, Menor—que diametralmente opuestos entre sí, y dentro de sí disponen de algunos hombres y criados para formar su grupito.

A cualquier cosa llaman partido y á cualquier otro liberal, pero en su soberbia llevan la culpa y sino al tiempo.

Estos jefecillos ya citados no pueden llamarse liberales de ningún modo; no ya en mala lógica, ni aún pensando con los zapatos de Telares es admisible tal impostura. Acaso, si es que quieren llamarse de alguna manera, ahí tienen la oronda de Infantistas, Novalistas etc. pero esto á secas, sin más, que más fuera gollería. ¡No faltaba otra cosa!

Los liberales de esta localidad,—que no llegan á doce—, liberales de cepa, rancieros en el ideal del partido, convencidos é intransigentes, están quietos en sus casas asqueados de tanta farsa y ridícula ambición, disienten de esos liberales ful; que bien se lo merecen: mejor estaría que se clasificarán en Infantistas, Novalistas, etc., y de este modo veríamos por un lado frente á frente, á los Infantistas, contra los Ledesmistas, y por otro á los Novalistas, contra los Menoristas (tres criados y un pariente) y los flautistas, que también habrá alguno, puede ser que toque la flauta á falta de panzudo violón. (el Sr. Relanzón por ejemplo).

Los liberales de cepa, los que sustentan en su alma el credo de Sagasta, encarnado más tarde en Moret, y últimamente en Canalejas, ven con vergüenza que usurpen el nombre de su ideal polí-

tico, D. Fulano y D. Zutano que como ciegos que son, caminan sin oriente dando tropezones y rompiéndose la testa, entre sombras, envueltos en el negro manto de una sombra más negra que el oscuro túnel que labora el topo ciego y sombrío.

No ilusionen más, no ilusionen esos liberales ful de Toledo; y decimos que no ilusionen porque satisfacción nuestra sería que las discordias, las rencillas que los desunen, fueran salvadas en su totalidad para que una vez unidos y puestos enfrente del pueblo, al ser aplastados, arrollados por este, no les quedase la disculpa de decir:—¡Si no fuese por nuestra disparidad; por nuestros disgustillos!...

Su cortejo de lacayos y ayuda—cámaras, no será suficiente á vestirles la levita, ni á preparar el coche con que emprender la larga peregrinación de sermones en desierto. ¡Oh, si en sus manos estuviese el repetir aquél milagro de el pan y los peces, pudiendo sustituir los peces y los panes, por afiliados de cuerpo entero para asimismo multiplicarles otra vez!

En este estado las cosas, se aprestan á la próxima lucha electoral.

Los republicanos, los socialistas y los obreros que componen la Casa del Pueblo, harán, libres de maquiavelismos y comedias lo que buenamente se les alcance; esto es, rubricar la sentencia de muerte de todos esos ridículos grupitos de liberales ful, que tanto daño hacen al pueblo.

ALOCUCION

Al partido Republicano á los Socialistas y á la Casa del Pueblo

No hace mucho, todos vosotros, cada cual dentro de su esfera tronabais contra esa turba de ridículos caciques y políticos ineptos, vulgares, y vacíos de inteligencia, que con sus desmanes y poca aprensión llevaron á Toledo al desmoronamiento y á la ruina.

En mitin, y en hojas impresas pedís:

teis por fueros de honrada ciudadanía, y recta justicia, la destitución del Ayuntamiento en pleno, por considerar ineptos á los hombres que le integraban. Mas habeis de saber que, el ejemplo no se dá hablando sino practicando aquello que se dice. Los partidos turnantes, sobre todo el liberal, ha hecho á Toledo mucho mal, es el causante primordial del estado deplorable en que nos encontramos.

Las elecciones municipales están cerca, y si es cierto que vuestras entidades están compuestas por hombres que aman á sus familias, á sus hijos y á su pueblo, si es cierto que sois hombres viriles y no castrados, si sois de los que no comulgan en el credo de los grandes canallas, debeis de unirlos, y como un solo hombre, pensando solo en el bien de Toledo, dar la batalla á las fuerzas contrarias que son los autócratas, los enemigos de la libertad, los enemigos del obrero, los que le veján, los que desacreditan y arruinan á Toledo con su política convencional y nefasta.

Es necesario ir á la lucha ferozmente, ungidos de santa rebeldía, hay que ser agresivos, hay que ser impetuosos sin quebrantar la ley, para no dejar entrar en el Concejo á los candidatos que ellos presenten, porque serán igual que los que se van, los mismos perros con distintos collares, pero con los mismos dientes y las mismas intenciones.

Hay que entrar á saco en este ambiente malárico y foruncular, para purificarle, hay que derribar esos falsos santones atiborrados de perjudiciales atavismos, para que la luz de la libertad y de la justicia brille esplendente y llena de vida como fúlgido Sol primaveral.

Si no haceis esto, si yaceis en estúpido quietismo, demostrareis que sois hombres preñados de una gran cobardía, siervos de la gleba, sin ideas ni conciencia, que no os queda otro remedio que inclinar vuestras frentes de idiotas para que los grajos que os acosan os vayan comiendo con lentitud regocigadora y patriarcal.

Si luchais unidos, como espero, el triunfo es vuestro, los partidos contrarios están aniquilados, son organismos enfermos, sin fuerza, apenas pueden sostenerse, si luchais unidos, las columnas de EL CENTINELA son vuestras, mi pluma que no tiene miedo á nada ni á nadie espera vuestras órdenes, y mi palabra tronará valiente en el mitin, y á plena luz, para quitar caretas y anatematizar, á esa estúpida y mal oliente greguería de políticos perjudiciales, repugnantes como sapos y de conciencia más negra que un paño fúnebre.

Yo tengo fe en los pasquines y en las alocuciones. Yo tengo fe en esos pasquines, que con permiso de la ley se pueden repartir al público y pegar en las esquinas, impresos con un sincero texto que desnude á los farsantes, y les muestre tal y como son, con el espíritu lacerado por horrendas concupiscencias. Yo tengo fe en esas alocuciones pronunciadas al pueblo en un local cerrado, ó en plena

plaza pública, donde una voz vibrante cálida y enérgica, blasfeme santamente contra los políticos que nos desprestigian y expolian. Y á esto es necesario ir.

Si sois enérgicos, si quereis salvar á Toledo del abismo en que está pronto á caer, espero lucheis juntos con fuerzas de titán y sin desmayo. Yo espero vuestra contestación para romper el fuego, sin que nadie me arredre, tengo plena confianza en la razón que me asiste, en mi pluma, y en mi palabra.

Ahora vosotros contestareis, que yo de todos modos hablaré más claro y alto que muchos esperan.

CÁNDIDO CABELLO SÁNCHEZ

La madre de Rodrigo Soriano

En San Sebastián falleció el día 11 la señora Doña Manuela Barroeta-Aldámar, madre de nuestro querido amigo el batallador diputado radical Rodrigo Soriano. Nosotros que profesamos á Soriano un gran cariño y que conocemos su gran nobleza y buen corazón, comprendemos las infinitas amarguras porque está pasando al perder á la madre querida por la cual sentía un culto y devoción verdaderamente fervorosos.

Nuestro director al lado de Soriano marchó con él bastantes veces por capitales y albas saboreando con él la alegría del triunfo y las amarguras que surgieran en el rudo batallar que trae anejo la propaganda política. Por eso nosotros que queremos y admiramos á Soriano, estamos apenados en los presentes momentos y con él lloramos la muerte de su madre, noble dama y virtuosa señora que solo supo hacer bien en la tierra.

Reciba el diputado é incansable luchador nuestro sentido pésame y un cariñoso abrazo por si de consuelo puede servirle.

SOBRE CONSUMOS

UNA RECTIFICACIÓN Y UN RUEGO

En nuestro pasado número y con motivo de la riña entre dos consumidores hacíamos nosotros algunas observaciones sobre el particular recomendando al Sr. Delegado de Hacienda se cumplieran los requisitos legales al dar los nombramientos de empleados de consumos, por creer que era el Sr. Delegado quien los hacía.

Persona interesada en el asunto nos ruega hagamos constar que con arreglo á lo dispuesto en el *Reglamento para el Resguardo de Consumos de 29 de Septiembre de 1885*, en las poblaciones donde el impuesto está arrendado como en Toledo, el nombramiento del personal es de la competencia de los arrendatarios, sin limitación ninguna, segun dispone el art. 4.º del citado Reglamento y los cuales darán al Alcalde nota expresada de los *antecedentes* del empleado nombrado y el Alcalde á su vez lo pondrá en conocimiento del Sr. Gobernador.

La única misión del Sr. Delegado es tomarles juramento, y como esto es lo que nos ruegan hagamos constar, noblemente y por fueros de verdad y justicia así lo hacemos,

Por lo que de esto se desprende, los únicos responsables son los arrendatarios, en vista de lo cual, esperamos, que por quien corresponda llame la atención para que cumplan esa ley, que en caso contrario les exige responsabilidad, civil y subsidiaria de los delitos que cometan los empleados en el desempeño de las funciones de su cargo.

Ahora vamos á hacer al Sr. Delegado de Hacienda un ruego, que dada su cortesía y amor la justicia esperamos ver satisfecho.

Sabrá el Sr. Delegado que en estas columnas denunciamos el hecho de que la Empresa de Consumos cobraba las aceitunas verdes, cometiendo con ello una ilegalidad puesto que la ley no les facultaba para ello. Nuestra denuncia fué tratada en sesión por nuestros *avispados* ediles, se leyeron unas cuantas disposiciones en las cuales se basaban para decir que había derecho al cobro, otros ediles dijeron que no, y nada más, siendo esta la hora que nadie se ha preocupado de poner en claro este asunto de tanta trascendencia y que puede ocasionar disgustos serios que lamentar.

Nosotros, á pesar de esas disposiciones citadas creemos que la aceituna en verde no debe de pagar derechos en el momento que estas están sujetas á intervención.

Nuestro ruego al Sr. Delegado es el siguiente:

La resolución de la aceituna esta cerca y dentro de poco veremos llegar á nuestra población, á gentes pobres, con un saco de aceitunas verdes, que traen de *rebusco* y como en las puertas se las van á querer cobrar, es seguro que por negarse á ello los introductores, surjan incidentes desagradables, y nosotros, para evitar esto, quisiéramos que el señor Delegado nos dijera si las aceitunas en verde pagan derechos de introducción ó no lo pagan, y de esta forma una vez deshecha la duda y restablecida la verdad, que el público sepa á qué atecerse ejercitado el derecho que por ley le corresponde.

Esto es lo que solicitamos del Sr. Delegado, quien esperamos conteste á nuestro ruego.

UNA BODA

El domingo á las ocho de la mañana tuvo lugar en la iglesia de San Justo el enlace de nuestro querido amigo D. Pedro Beviá con la bellísima señorita Consuelo Diaz.

La novia, que iba magnífica de belleza, se ataviaba con un elegantísimo traje de seda negro, primorosamente adornado, luciendo sobre su pecho la simbólica flor de azahar. Una vez terminada la ceremonia, los invitados, que eran numerosos dadas las simpatías y muchos conocimientos con que cuentan los novios, pasaron á la casa del novio, donde se sirvió un espléndido *lunch*.

Más tarde los concurrentes se trasladaron en coche al campo, donde se les sirvió una exquisita comida, pasando el día alegremente, entre sana broma y toque de organillo.

Asistieron muchas chicas guapas, absteniéndose de dar nombres por temor á incurrir en involuntarias omisiones. Al anochecer regresó la comitiva á la población, haciendo todos votos por que los novios sean felices y tengan mil venturas y prosperidades en su nuevo estado.

Los regalos que han recibido son in-

finitos, habiendo entre ellos alguno de gran valor.

Nosotros que queremos entrañablemente á ambos contrayentes por la antigua y sincera amistad que con ellos nos une, les enviamos nuestra felicitación más cordial, deseándoles felicidades sin cuento.

NOTAS DE INFORMACIÓN

Poincaré.—Como ya lo han hecho los rotativos madrileños y algunos colegas locales, nos abstenemos de reseñar detalladamente la visita del Presidente de la República francesa y S. M. el Rey á Toledo. Solo diremos que la impresión que Poincaré y su séquito se ha llevado de Toledo ha sido grata por todos conceptos, sobre todo de la Academia de Infantería que indudablemente es uno de los centros mejores—por no decir el mejor—existentes en Europa.

Muy vivamente agradecemos á las autoridades las deferencias y facilidades que para nuestra información nos han dado.

Entierro del Cardenal.—El domingo por la mañana se verificó este, prescindiendo de toda pompa y boato y con la sencillez y humildad que el señor Cardenal había dejado dispuesto.

Al entierro asistieron ilustres personalidades venidas á Toledo para tal objeto.

El cadáver de P. Aguirre fué sepultado á la entrada de la Capilla del Sagrario, sitio que con arreglo al ritual ya había él señalado de antemano.

El día 14 se digeron los funerales en sufragio de su alma, asistiendo representaciones civiles, militares y eclesiásticas. La oración fúnebre corrió á cargo del Magistral, D. José Rodríguez.

Ayer se reunió el Cabildo para nombrar vicario capitular y Gobernador Eclesiástico.

El Club Gallista.—Esta importante entidad taurina organiza para el próximo día 2 de Noviembre una corrida de toros, en la que se lidiarán cinco de la acreditada ganadería del Marqués de Llen. Serán matadores, los banderilleros de los hermanos Gallo, y éstos banderillearán los toros. Uno de los cornúpetos será rejoneado por el célebre *mono subio* Barajas y en caso de no morir por los rejonos, será estoqueado por el valiente novillero Martín Lalanda.

La comisión organizadora piensa invitar para que presidan la fiesta, á las distinguidas y bellísimas Srtas. Pilar Cosgaya, María Cabello, Aifonsa Domelech y María Luisa Granullaque. Las gradas de sombra serán ocupadas por bellísimas toledanas, tocadas con la clásica mantilla, que serán invitadas para ello.

Esta corrida la organiza el *Club Gallista Toledano* para celebrar su inauguración oficial. La fiesta, por los preparativos promete ser un verdadero acontecimiento, máxime si se tiene en cuenta los precios de la corrida que serán sumamente baratísimos.

Bien por el *Club Gallista* y... ¡Vivan los Gallos!

FURGO GRANEADO

En el seno del partido romanonista se ha declarado de una manera patente la epidemia del odio.

Los amigos del Sr. Infantes y los partidarios del Sr. D. Gregorio Ledesma, (este señor también tiene partidarios aunque parezca estólido) se están adies-

trando en el difícil y noble arte de jugar la fuca para *desstriparse* cuanto antes.

Dicen que no habrá inteligencia entre los señores romanonistas.

Eso es que entre ellos no hay *inteligencia* ya lo sabemos.

¡Vaya una noticia!

* *

A nuestro flamante Poncio... y no Pilatos, se conoce que nuestro director le inspira un interés grandísimo, pues á todos sus amigos les hace la siguiente pregunta:

—¿Conoce usted al Sr. Cabello?

¿Por qué tendrá ese interés? ¿Será por los bombos que le damos?

Si es gustoso le mandaremos un retrato de nuestro director, con traje nuevo y recién afeitado.

Una súplica: Si piensa colocarle en su despacho le rogamos no le ponga orilla del Sr. Relanzón.

Es un capricho.

* *

El Sr. Novales, ese pobre hombre que se ha quedado más solo que un hongo, anda buscando como Diógenes un hombre, el Sr. Novales no lleva una linterna, sino un foco de gran potencia, y apesar de ello no puede dar con ese hombre para que se presente concejal.

¡Ni en la Alberquilla le encuentra!

Este *ilustre* Diputado se pasa el día y la noche en estado de *niño llorón* para desahogar su pena. No hace nada más que decir con el poeta:

Dios mio que solos se quedan los muertos

¡Y además putrefactos!

* *

Al Sr. Alcalde le *han dado* La Legión de Honor y los consumidores no sabemos que le *habrán dado* por no ordenar el que no se cobren las aceitunas verdes como manda la ley.

A los señores Concejales les *han dado* un banquete. (Algunos se llevaron en la levita viandas para seguir comiendo en casa).

¡Hambrones!

A D. Gregorio Ledesma también le *han dado* unas cuantas pesetas para que se compre la cruz de Isabel la Católica, que le *dió* García Prieto por conducto de Novales, según este señor ha dicho.

El Sr. Ledesma se ha hecho romanonista, y dice que aunque Novales le *de* trescientos sofiones, él no renuncia la cruz aunque le *den* tres tiros.

¡Hay quien *da* ciento y raya á las lechugas frescas!

En el próximo número *daremos* algunos datos sobre la vergüenza.

A nuestro director le *han dado* palabra de entregarle mil pesetas y un acta de Concejal si no vuelve á hablar mal de los romanonistas.

Y nuestro director *ha dado* una contestación negativa, y no todo lo *descortés* que debía. (Esto les causará extrañeza á esos políticos hambrones, sin amor propio, vergüenza y dignidad).

Y ya que hablamos de *prodigalidad* diremos que á los romanonistas les *van á dar* un meneo merrocotudo derrotándole en las próximas elecciones, de lo contrario en Toledo no hay vergüenza.

Al Sr. Gobernador le *van á dar* un billete de primera para que coja el tren que más le convenga, porque Romanones *está dando* ya las últimas bocanadas como gobierno.

¡Por lo demás, *no dá* ni agual!

* *

Nos dicen que D. Venancio Ruano se retira de la política.

Los amigos del Sr. Novales, que no llegan á cinco, piensan nombrar un nuevo jefe, que según rumores será el señor Menor (!)

Conocido el nombre huelgan los comentarios.

¡A medida del santo son las cortinas!

UN HOMBRE DESPEÑADO

Anoche á las ocho y media marchaba el popular *Juanito* (*el ciego*) como de costumbre, en unión de su compañero, recorriendo varias casas de vida alegre por si solicitaban sus servicios para que *tocaran algo*.

Al llegar junto á una de las casas instaladas encima de uno de los rodaderos sito tras de la calle de la Candelaria, junto al jardín del Sr. Ledesma, se pararon ante ella para hacer *la señal* y como vieron que nadie quería baile, al irse á retirar el desgraciado *Juanito* lo hizo con tan mala fortuna que perdiendo el equilibrio se despeñó horrorosamente.

Su compañero ciego también, presa de enorme emoción, empezó á pedir socorro á grandes voces. Los que acudieron al lugar del suceso vieron que el *Juanito* estaba sangrando por boca y narices. En una camilla fué conducido al Hospital, falleciendo á las once de la noche á consecuencia de un tremendo golpe recibido en la nuca.

NOTICIAS

Teniendo que dedicar nuestras columnas á los asuntos políticos, hasta que pasen las elecciones municipales suprimimos la sección titulada *Las niñas bonitas*.

Damos nuestra cordial enhorabuena al Sr. Alcalde por haber sido agraciado con la Legión de Honor por el Presidente de la República francesa en su reciente viaje á Toledo.

El Sr. Gobernador ha repartido á distintas corporaciones parte de las 1.500 pesetas que Poincaré le dejó para los pobres. El Gobernador se ha reservado 575 pesetas para atender á necesidades que ocurran.

En las próximas elecciones municipales se dice que habrá compra de votos. Esto es muy feo.

Ha sido ascendido á Capitán nuestro bravo paisano D. Luis Ruedas y Ledesma. Bien merecido se lo tiene tan punzadoro militar.

Reciba el amigo Luis y su distinguida familia nuestra felicitación más sincera.

Suspensión de la función del Valle anunciada para el domingo 12, esta tendrá lugar el día 19, á las diez de la mañana, en la que será orador el M. I. Sr. Dr. Don José Rodríguez y García-Moreno, Canónigo Magistral de la Santa Iglesia Primada; terminada la función habrá misa rezada y por la tarde á las cuatro completas y salve.

Agradecemos al Sr. Alcalde la invitación para el *champagne* de honor celebrado en obsequio de los Concejales de París y Madrid que visitaron días pasados nuestra capital.

Yeso, cementos naturales, portland, ladrillos, tejas

y todo lo concerniente á materiales del ramo de construcción.

Instituto, 3—Teléfono 2

SERVICIO A DOMICILIO

GENEROS INMEJORA-

BLES

JUAN DE CASTRO Y MESIA

TOLEDO

GRAN FABRICA DE MAZAPAN Y CONSERVAS DE Francisco Martinez

Especialidad de la casa la preparacion de los albaricoques Santo Tome, 17

FARMACIA DE SANTOS

IRRIGADORES TERMOMETROS BRAGUEROS ESPECIFICOS

PLATA, 23 TOLEDO

La Valenciana ZAPATERIA

Calzado de todas clases á precios economicos.

Especialidad en calzado de lujo. 13 y 15--COMERCIO--13 y 15 TOLEDO

ENRIQUE R. MORANA

CALZADO DE LUJO CALZADO ECONOMICO CALZADO PARA NIÑOS

Especialidad en el corte

Comercio, 54, Toledo

DROGUERIA Y PERFUMERIA de Constantino Herrera

32--COMERCIO--32--TOLEDO

Esta casa vende el sulfato de cobre ingles á precios sumamente economicos,

IMPRENTA DE FELIPE RAMIREZ

IMPRESOR DECANO

S-TIENIDILLAS-S

PRECIOS CON GRAN REBAJA

Esquelas de defuncion, luto superior, á precios fabulos. Tarjetas, cartulina superior, UNA peseta el 100.

Recibos para corporaciones ó sociedades, carteles, circulares, facturas y toda clase de modelaciones,

todo casi á mitad de precio

¡LABRADORES!

La produccion agricola de Espana ha mejorado considerablemente en estos ultimos años, merced á la aplicacion de los abonos minerales. Estos han de aplicarse racionalmente si no quiere el labrador sufrir fuertes desenganos; nuestros abonos completos han venido á llenar esta necesidad debido á su composicion quimico-organica exactamente igual al buen estiércol natural, cuyo abono en Espana es el unico que hasta ahora se ha empleado en agricultura y en toda clase de terrenos, con buenos resultados.

Hay que tener muy presente que la composicion cuantitativa del estiércol, varia segun su estado de descomposicion mas ó menos avanzada; las especies de animales de que procede, los alimentos que dichos animales reciben, y, en fin, segun los cuidados que se les prodigan durante su fermentacion; por eso nuestros abonos no tienen este grave inconveniente, sino que está compuesto de excelentes materias fertilizantes y en la mejor proporcion de un buen abono de cuadra, unicamente varian en su cantidad con relacion á las plantas que se han de cultivar.

La mejor prueba de la bondad de nuestros abonos completos, está en los excelentes resultados que los labradores han obtenido en el presente año; hemos recibido cartas de D. Luis Ortega, D. Antonio Sanchez, D. Ramon Ortega y diferentes labradores de Añover de Tajo, manifestándonos que los abonos empleados les han dado excelentes resultados, tanto en los cereales, como en las patatas, remolacha y alfalfa.

Estos datos son bastante elocuentes y evidencian que el cultivo cereal es, nuestro pais, facilmente susceptible de mejora, merced al empleo racional de nuestros abonos completos.

¡LABRADORES!

Si quereis obtener buenas cosechas, abonad vuestras tierras con el abono completo marca «SAN ISIDRO.» Importado por los Sres. CABELLO y CABANERO.

Deposito en Toledo: Paseo de la Rosa, núm. 20 (frente á la estacion del ferrocarril).

PARA OBREROS

TIENDA DE VINOS

de Felix Garrido y Garrido

CALLE HONDA, 19, TOLEDO

La inmejorable calidad de los exquisitos vinos que se expenden en este establecimiento, hace que sea favorecido por numerosa clientela que elogia el articulo, quedando altamente satisfecha de las condiciones en que se sirve al publico